



東っ子だより

夢にチャレンジ東っ子

自ら学び、心豊かに、たくましく生き抜く東っ子の育成

令和6年度 三根東小学校

学校だより 第11号

令和6年11月29日

文責 校長 原 徹也

修学旅行

11月13日(水)に1年生から6年生まで修学旅行に行きました。

1・2年生嬉野市方面 3・4年生福岡市方面 5年生北九州市方面

6年生は1泊2日で長崎市に行きました。心配していた天気も、晴天に恵まれ、どの学年も計画通りの活動を行うことができました。

保護者の皆様には、事前の準備や当日のお弁当作りなど、ご協力をいただきありがとうございました。

6年生は、1日目、まず、原爆資料館を全員で見学した後、平和集会を行いました。全校児童で折った千羽鶴をささげた後、全員で誓いの言葉を言いました。次に被爆体験者の方の講話を聞きました。私は何回も被爆体験者の方の話を聞いてきましたが、近年は、被爆を体験された方からの講話を聞くことはありませんでした。被爆体験者の方が話をされていた内容を伝える方の講話になっていました。しかし、今回は、実際に3歳の時に被爆をされた、三田村さんから話を聞くことができ、本当に貴重な時間となりました。三田村さんは、お子様をがんで亡くされ、自分自身もがんの手術を3回行って、命を長らえてきたと話されました。今回自分たちの活動が認められ、ノーベル平和賞を受賞することになり、多くの人達に原爆の恐ろしさを知ってもらうことができるとも言われていました。

昼食の後は、6人グループでのフィールドワークを行いました。事前に自分たちが計画を立てたルートで長崎市内を見学して回りました。道に迷うグループもありましたが、どのグループも計画していた見学場所を見学できました。1日目の活動をすべて終えて、ホテルに向かいました。ホテルでは、食事を済ませた後、お風呂に入り、各部屋で友達と仲良く過ごしていました。消灯の時間になると、電気を消して、おしゃべり声もほとんど聞こえてきませんでした。眠れない子もいたと思いますが、周りの友達に迷惑をかけないようにと、おしゃべりをせず、静かに目を閉じていたのだと思います。とても素晴らしく思いました。

2日目、朝食後に退館式を行い、長崎歴史文化博物館を全員で見学した後、各グループでフィールドワークを行いました。眼鏡橋や出島を見学し、中華街で食事をし、グラバー園周辺を見学し、お土産を買って帰りました。夜きちんと眠ることができていない子供は、2日目に具合が悪くなることもあるので心配していましたが、体調不良を訴える子供はいませんでした。

1泊2日の長崎への修学旅行で、子供たちは、学校では体験できない多くのことを体験し、平和や歴史について学ぶことができました。

右の写真は山王神社の楠の木です。この楠の木は原子爆弾により、幹に亀裂が入り、枝葉も吹き飛ばされ枯死寸前となりました。しかしその後、奇跡的に再び新芽を芽吹き、次第に樹勢を盛り返して蘇り、焼け野原から復興に向かう被爆者らを勇気づけたそうです。平和や再生のシンボルとして親しまれ現在では長崎市の天然記念物に指定されています。

長崎出身の福山雅治さんの楽曲「クスノキ」のモデルにもなっているそうです。



日曜参観

11月17日(日)に、日曜参観を行いました。1校時に1・2・3年生、2校時に4・5・6年生の授業参観を行い、3校時にPTA主催の教育講演会を行いました。また、午後からは、PTA主催のバザーがありました。

日曜日でもあり、たくさんの保護者や地域の方々に授業を参観していただきました。3校時の教育講演会では、子育てインストラクターの角田智子さんに「子育て法～個性を生かして自分らしく～」という演題で講演をしていただきました。子育てをしている保護者の方々が、日々悩まれているようなことを取り上げられ、それに対処する方法を丁寧に教えていただきました。心が温かくなるお話でした。

午後からのバザーにも、たくさんの子供たちや保護者の方々に来ていただきました。体育館のバザー会場に、子供たちが遊べるスペースをPTA役員の方々が用意されていて、体育館はたくさんの人であふれ大盛況でした。

保護者の皆様、地域の方々には、お休みの日にもかかわらず、たくさん学校に来ていただき、本当にありがとうございました。

また、講演会やバザーを主催していただいたPTA役員の皆様には、事前の準備や当日の対応など、いろいろとご苦勞もあったことと思います。本当にありがとうございました。



折り紙建築教室

11月21日(木)の5・6校時に、鳥栖地区建築士会の皆様から6年生に「折り紙建築教室」を行っていただきました。8人の皆様に来ていただきました。「折り紙建築」とは、一枚の紙から建物を立体的に見せるもので、飛び出す絵本のようなイメージです。鳥栖地区建築士会の方々が地域の実践活動の一環として作り方の指導を行っていただけます。子供たちに造ることの楽しさや想像力を豊かにするお手伝いをしたいということで、授業を行っていただきました。

2時間という時間でしたが、子供たちは集中して作業を行い、立体的な作品を完成させていました。



12月の行事予定

2日(月) ハイパーQU フッ化物先口指導
3日(火) クラブ スクールカウンセラー来校(終日)
6日(金) 学級懇談会 学級代議員決め
9日(月) しめなわづくり5年
10日(火) 安全点検
11日(水) 地区児童会
12日(木) 読み聞かせ
17日(火) 平和集会 スクールカウンセラー来校(AM)
大掃除週 ~20日

24日(火) 終業式 給食なし 4時間授業
一斉下校 11:45
25日(水) 冬季休業 ~1月7日

1月行事予定

8日(水) 始業式 11:45 下校
9日(木) 給食開始 委員会
14日(火) クラブ スクールカウンセラー来校(PM)
16日(木) 読み聞かせ 新1年生入学説明会
21日(火) 給食集会 委員会